

Advierte rectora posible pérdida del semestre en la UAEMex

Reconoce que existe el riesgo de perder el periodo **en planteles tomados que no reanuden sus clases, como máximo, el día 18 de agosto**

MIGUEL GARCÍA



La rectora de la UAEMex detalló que de los 55 espacios universitarios 38 ya están en condiciones de iniciar clases.

Toluca, Méx.— La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) ya contempla un plan alternativo en caso de que los planteles en paro no retomen actividades el 18 de agosto, fecha marcada como límite por la Rectoría para el inicio del semestre 2025B.

Así lo reconoció la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, quien si bien se dijo optimista respecto al avance del diálogo con los colectivos estudiantiles paristas, admitió también que existe una estrategia institucional para garantizar la continuidad académica, contemplando que siga la toma de las unidades.

“Cuando los espacios no lo permiten, hay que establecer esquemas alternos para que la actividad docente, de investigación y difusión cultural pueda continuar su rumbo”, expresó la rectora.

Zarza Delgado señaló que el objetivo inicial es agotar el diálogo, alcanzar acuerdos y cumplir los pliegos petitorios presentados por los estudiantes.

Sin embargo, advirtió que no se puede seguir postergando el regreso a clases, ya que existe el riesgo de

PATRICIA ZARZA

Rectora

“Cuando los espacios no lo permiten, hay que establecer esquemas alternos para que la actividad pueda continuar su rumbo”

perder el semestre si no se reanudan actividades antes de esta fecha.

“Soy muy optimista en que las y los jóvenes sabrán cumplir los acuerdos que hemos ido estableciendo poco a poco. Han sido muy claros en el sentido de que van a levantar el paro cuando ellos lo decidan, pero también es cierto que la actividad universitaria no puede detenerse”, subrayó.

La rectora detalló que de los 55 espacios universitarios 38 ya están en condiciones de iniciar clases.

No obstante, 17 planteles continúan en paro, entre ellos la Facultad de Medicina, que imparte clases en

“Soy muy optimista en que las y los jóvenes sabrán cumplir los acuerdos que hemos ido estableciendo. Han sido muy claros en el sentido de que van a levantar el paro cuando lo decidan”

línea, pero mantiene tomadas sus instalaciones.

En caso de no regresar antes del 18 de agosto, se tendría que recurrir a una recalendarización o incluso se pondría en riesgo la validez del semestre completo.

“Si no se regresara antes del 18 de agosto, si estaría en riesgo el semestre, por supuesto”, advirtió.

Zarza Delgado insistió en que la universidad mantendrá abiertos los canales de comunicación con el movimiento estudiantil,

pero enfatizó que la institución tiene la responsabilidad, de garantizar el derecho a la educación de miles de estudiantes, lo cual obliga a actuar con previsión.

Atenderán acoso y corrupción

En otro tema la rectora, abordó asuntos relacionados con la corrupción y las denuncias de acoso dentro de la universidad. Aseguró que su administración actuará con apego a la legalidad y que se agilizarán los procesos internos para sancionar actos de violencia o abuso, siempre respetando el debido proceso.

“Lo que les ofrecimos a los muchachos fue agilizar procesos, darles prioridad para que tengan mayor certeza y tranquilidad”, comentó sobre la violencia de género.

Respecto a las demandas de rendición de cuentas y el proceso de entrega-recepción, Zarza Delgado aseguró que se lleva a cabo con acompañamiento legal, aunque reconoció complicaciones derivadas de la toma de espacios como Rectoría, donde se ha reportado pérdida de información física y digital. ●